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PTA（学校）名 部門

活動テーマ

キーワード

開催日

場 所

時 間

参加者

趣旨

活動ポイント

主体委員会名・
講師名等

メール送信先 info@aichikoupren.org

午前９時３０分から午後１時まで

保護者３３名（うち２２名昼食会参加）　内訳　小学部１２名、中学部８名、高等部１３名
卒業生保護者２名
進路指導主事１名

卒業生の保護者を招き、卒業後の進路決定までにしてきたこと、卒業後の事務所や家庭での様子
等について話を聞く機会とする。
（１）進路に関する諸課題について保護者同士が心を開いて話し合い、課題の糸口を探る。
（２）卒業生の保護者から得た解決方法を参考にしてもらう。
（３）より多くの保護者と話し、それぞれの悩みを知り、前向きに解決していく。

高等部卒業後に企業と福祉施設に就労しているお子さんの保護者から体験談を聞く。
進路指導主事が助言する。

研修委員会

【事前準備】
（１）　５月１３日（月）：研修委員会
　　　　➢年間計画案を示して、研修委員の方から意見を聞く。
　　　　・毎年行っている「なんでも相談会」のテーマを『進路決定に向けて』とする。
　　　　・卒業生の保護者を招き、進路決定までにしたこと、卒業後の事業所や家庭
       　 での様子について話をしてもらう。
　　　　・卒業生の保護者は、子どもさんが一般就労、就労継続支援Ｂ型事業所就
　　　　　労した二人にする。
　　　　・終了後、事業所で作っている弁当を食べる。
（２）　６月１０日（月）：第３回ＰＴＡ役員会、研修委員会
　　　　・役員会にて、ＰＴＡ研修委員会委員長より年間計画を提案する。
　　　　・研修委員会にて、各研修会における役割分担を決める。
（３）　９月１９日（木）
　　　　・ＰＴＡ研修委員会担当高等部主事作成による保護者案内文書を配布する。
　　　　　参加申込とともに、当日の質問事項を尋ねる。
（４）　１０月７日（月）：研修委員会
　　　　➢最終打合せ
　　　　・当日の役割分担、進行方法の確認をする。
　　　　・弁当は、就労継続支援Ｂ型事業所に注文する。
　　　　➢事前質問事項のとりまとめ（抜粋）
　　　　・重度の子どもたちが、就労先でどのくらいの割合で働いているか（小学部）
　　　　・市外等も視野に入れて検討したか（小学部）
　　　　・卒業後の進路は、いつごろ決めることができたか（小学部）
　　　　・一日あるいは休日の子どものスケジュール、母のスケジュールの変化を聞きたい（小学部）
　　　　・Ｂ型事業所と就労移行で迷っています。どのようなポイントで最終決断をするのがよい（高等部）

高Ｐ連受付番号

豊橋市立くすのき特別支援学校 3

「進路決定に向けて」

進路 保護者同士 体験談

２０１９年１１月１日（金）

豊橋市立くすのき特別支援学校　会議室

年間計画

【当日】 

（１） スケジュール 

    ９：３０        ＰＴＡ研修委員集合、準備 

    ９：４５～１０：００ 受付 

   １０：００～１１：５０ 相談会 

   １２：００～１３：００ 昼食（就労継続支援Ｂ型事業所の弁当） 

（２） 進め方 

    ＰＴＡ研修委員で司会進行を行う。 

（３） 相談会の様子 

            Ｂ型事業所就労した卒業生の保護者、一般就労した卒業生の 

    保護者から、事前の質問を混ぜて話をしてもらいました。 

    進路指導担当教員より、補足説明等を丁寧にしてもらうことで、 

    大変分かりやすくなりました。 

    なんでも答えていただけるという雰囲気で、当日の質問も多くあ 

            り、進路について保護者の悩みを少しでも解決することができま 

    した。 

（４） 昼食会の様子 

    小学部、中学部、高等部の保護者が参加しており、初めて顔を合わせた方も多くいました。その中 

   で、卒業生の保護者にさらに質問をしたり、小学部の保護者から、高等部の保護者に質問したりな 

   どがありました。また、Ｂ型事業所が作っている弁当ということで、話題が多くなりました。 和気あい 

   あいとした雰囲気の中、大変話も弾みました。 

【事後】 

（１） 役員委員の声（抜粋） 

      ・先輩方の体験談は、とても参考になるので、ありがたいお話でした。生活介護の話も聞けたら 

       良かった（小学部） 

      ・今後同じように卒業生の保護者の方に話を聞くのであれば違ったケースで、卒業して何年か 

       経っても 同じ場所で元気に通っている話、また、卒業後の進路先とは違うところに通っている 

       経緯なども聞けたら参考になります。お弁当もヘルシーなのにお腹が膨れて大満足（小学部） 

      ・初めて参加しましたが、いろいろな情報を聞くことができたので参考になった（小学部） 

      ・先輩保護者の話を聞くことができる良い研修会に参加できてよかった（中学部） 

      ・早いうちから自分で積極的に動いた方が良いな、ということを改めて感じた。個人的には生活 

       介護の方の話も聞きたかった（中学部） 

      ・お二人の先輩保護者の方のお話がとても分かりやすく、どんな質問にも快く答えていただけて 

       ありがたかった（中学部） 

      ・Ｂ型、就労移行、生活介護など、事業所の仕組みを知った上でないと理解できない話がほとん 

       どだったので、いまいち理解が難しいという方もいらっしゃったかと思う（中学部） 

      ・お二人の話がとても分かりやすかった。帰宅後や休日の過ごし方、給料のことなど、プライ 

       ベートな質問にも丁寧に答えてもらえてありがたかった（高等部） 

（２） まとめ 

      ・時間的に余裕があったので、生活介護に通っているお子さんの保護者の方に来てもらっても 

       よかった。生活介護の話を聞きたいという意見も多いので、来年度できたらと思う。 

      ・小学部の保護者は、今聞いてもピンとこないこともあると思うが、このような機会にいろいろな 

       方のお話を聞くことでわかってくることがたくさんあると思う。 

      ・研修会の様子は、ＰＴＡ新聞に掲載予定である。 
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